



«Queremos que todos se sientan miembros de una comunidad seria y completa; es decir, que las funciones a realizar son muchas: unos con el trabajo manual, otros con el trabajo del espíritu; algunos con un magisterio de costumbres y de refinamientos. Pero, que en una comunidad tal como la que nosotros apetecemos, sepase desde ahora que no debe haber convidados ni debe haber zánganos.» JOSÉ ANTONIO.

## En los frentes no hubo ayer novedad

### PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 14 de enero de 1938.

**En el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.**

Salamanca 14 de enero de 1938 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Crónica del Tebib Arrumi

## La escuadra roja no les sirve para nada

## Nuestros navíos la han reducido a la impotencia

Calma absoluta en el frente aragonés y en todos los frentes. Calma chicha, como dicen los marinos, y a propósito de este término vamos hablar hoy de la guerra del quinto elemento. Ayer decíamos que en realidad el dominio del aire está absolutamente de nuestra parte.

Desde este verano, creo que fué en Agosto, cuando el «Balears» se enfrentó con el «Libertad», «Méndez Núñez» y otros ocho destructores que iban custodiando a cuatro barcos mercantes, que procedentes de Rusia transportaban material de guerra; y estos barcos tuvieron que huir ante el fuego que le hacía nuestro barco. Desde esta gran victoria, que fué un magnífico ejemplo que a los rojos les dieron nuestros marinos, la escuadra marxista permanece anclada en el puerto de Cartagena sin asomarse al Mediterráneo, ante la eficacia de nuestros navíos que vigilan todo el litoral e impiden salir a los barcos naranjeros y también que a los rojos les llegue ningún auxilio, ya no intentan, ni siquiera se atreven a salir, y bien que para qué van a exponerse pudiéndoles llegar el socorro por los Pirineos.

Y el caso no es que tengan malos barcos, pues los tienen buenos y bien artillados. Tienen tres cruceros del tipo del «Cervantes», y que son: el «Libertad», «Méndez

Núñez» y el «Miguel de Cervantes». Son pequeños, pero tienen buenos «quince». Además tienen varios destructores, que a su gran velocidad añaden su potencia ofensiva. De éstos tenían 14, pero en el Estrecho les fué hundido el «Ferrándiz», además ellos hundieron en Gijón el «Ciscar» y el «José Luis Díez» que se encuentra en Francia amarrado. Tienen otros dos del tipo de nuestro «Velasco». Si bien tenían doce, ya les hemos hundido tres ó cuatro. Tienen además submarinos, pero la mayoría de ellos se halla anclados e inutilizados en los puertos de Levante.

Parmenores del bravo arrojo de los combatientes nacionales en el frente de Teruel

Roma.—El corresponsal de guerra de «La Tribuna» refiere este emocionante episodio de la defensa de algunas posiciones cercanas a la ciudad de Teruel.

Tres heroicas guarniciones:

## En la zona roja vuelven a emplearse los primitivos medios de transporte para la evacuación de Madrid

Madrid.—El jueves el Gobernador civil de Madrid ha declarado que en la evacuación de Madrid de la población civil únicamente puede emplear, después que el gobierno haya terminado los preparativos necesarios coches y vehículos de tracción animal, puesto que escasea la gasolina y los vivales.

Ilizados en los puertos de Levante. Prieto ha establecido los mandos con personal extranjero en todos los barcos; el «Méndez Núñez» lo manda un capitán de corbeta inglés, que en la actualidad no presta servicio activo en la armada inglesa. En el mismo barco hay otros oficiales rusos. Pero los marineros marxistas dicen que están mejor en tierra, y ante esto, el ministro de tierra, mar y aire, tiene ante sí el fracaso más rotundo de su ejército del mar, y ante este ejército no hay Terueles posibles.

Los marineros rojos no quieren exponerse al mareo ni a encontrarse con los nuestros.

Esta crónica sirve de reto, si, porque ya es hora que hagan un esfuerzo y se lancen al mar lo más pronto posible. Pero ni por esas salen. ¡Qué van a salir!

## La situación política en Francia Chautemps y su gobierno han presentado la dimisión

## La sesión de anoche en la Cámara francesa

París. La sesión de la cámara, celebrada en el día de ayer empezó a las once de la noche y se hicieron demostraciones de la actitud comunista, absteniéndose los miembros de hacer mención de la propuesta socialista referente a la libertad de acción. En algunos momentos se temió que se rompieran las bases del frente popular.

El presidente Chautemps abandonó la cámara acompañado por todos los miembros del Gobierno. El señor Chautemps presentó después su dimisión.

El presidente de la República encargó a los socialistas la formación de un nuevo Gobierno con el apoyo de los grupos conservadores.

### Se «labora», se «labora»

París.—Ante la cámara se dió lectura a la orden del día elaborada por el comité de izquierda. La cámara dió fin a los principios políticos y presupuestarios.

### La ruptura con los comunistas

París.—Se comunica la dimisión del Gobierno Chautemps como consecuencia de la ruptura del ministerio Chautemps con los comunistas.

### El presidente del gobierno comunista su decisión al presidente de la República

París.—Después de terminada la sesión de la cámara, el señor Chautemps presentó la dimisión de su Gobierno al presidente de la República.

### VEASE en la página 6 ULTIMAS NOTICIAS DE LA CRISIS

Hoy a las 11,30 de la mañana, todas las emisoras nacionales retransmitirán la inauguración del Consejo Femenino de F. E. T. y de las JONS

### El franco sigue su descenso

Londres.—En el mercado de divisas de Londres se ha señalado una nueva baja del franco: Este en el día de ayer se cotizó a 151.

### Grandes inundaciones en Alta Bélgica

Bruselas.—A consecuencia de las lluvias torrenciales en la Alta Bélgica, se han producido bastantes inundaciones, particularmente en la región de Ardenas, donde la nieve ha provocado el desbordamiento de los ríos. Hay numerosos pueblos inundados y sin posible comunicación.

En las afueras de Bruselas las aguas alcanzaron metro y medio especialmente en el parque zoológico, donde murieron numerosos animales ahogados.—Stéfani.

## Las posiciones que en los alrededores de Teruel conquistaron los nacionales continúan en nuestro poder

## La cotización de la peseta nacional sigue siendo cuatro veces superior a la roja

(Crónica breve de la situación militar)

La importancia de la ocupación de Teruel por los marxistas se ha disipado totalmente. La intención de los atacantes, al ocupar la ciudad, era conquistar una faja que asegurara la protección pacífica de la ciudad. Por eso esta batalla de Teruel se llama batalla del campo de Teruel. El enemigo no tenía como solo objetivo ocupar la ciudad, sino que tenía pensadas otras maniobras que le han fracasado totalmente. En un principio los rojos lograron ocupar una faja de terreno de diez kilómetros de profundidad por veinte de ancho. El ministro de defensa y el mando rojo creían que esto era lo suficiente para ocupar la ciudad, y de antemano lanzaron la noticia, que resultó ser totalmente falsa.

Pero llegó la reacción de nuestras fuerzas, y así como los partes rojos anotaban la hora y los minutos en que conquistaban cualquier posición, se hubiera podido después ir las descontando ante la notable progresión de nuestros soldados.

Las principales alturas que rodean Teruel, en situación dominante, como son Los Morrones, La Muela, el Barrio de San Blas, todas fueron arrebatadas al enemigo en formidables combates. Después no han hecho otra cosa nuestros enemigos que lanzarse en ataques inútiles.

La radio roja que los marxistas han instalado en Teruel, denota constantemente la desorganización que reina en la ciudad. Los periodistas extranjeros que se encuentran en Teruel, advierten el desastre que los rojos han sufrido en sus ataques a la ciudad. Dicen que la conquista de la ciudad no les sirve absolutamente para nada. No por esta batalla la peseta nacional ha descendido de su valor, sino que se mantiene con un valor cuatro veces superior a la peseta roja.

La situación es completamente desastrosa; en la ciudad no se puede mover una rata, pues nuestras baterías impiden todo movimiento.—R. N.

### Cómo muere el soldado español

Roma.—El corresponsal de guerra de «La Tribuna» refiere este emocionante episodio de la defensa de algunas posiciones cercanas a la ciudad de Teruel.

Tres heroicas guarniciones:

En Santa Bárbara, en Mansueto, en la cota 1.054, unos escasos centenares de hombres defendían estas posiciones. Aislados, sin posibilidades ya de ser reforzados y aprovisionados, habiendo sufrido

importantísimas pérdidas, las tres guarniciones, antes que se desencadenase el ataque de miles y miles de milicianos rojos, han querido mandar un último mensaje a la zona de Teruel:

«Es imposible resistir al bombardeo que ha destruido todos los refugios y devastado nuestras trincheras... La aviación roja nos ha bombardeado y ahora nos ametrallan... No se puede ni siquiera pensar en los heridos... Vemos en el calle amontonarse los batallones rojos y maniobrar los carros de asalto... ¡Son tantos!... Resistiremos hasta que nos hayan matado a todos... La Bandera de España tremolará y será defendida mientras uno de nosotros quede con vida... ¡Viva Franco! ¡Arriba España!».

Los defensores del fuerte Santa Bárbara, de Mansueto y de la cota 1.054, han mantenido su juramento: han combatido como leonas contra la avalancha creciente y contra las oleadas rojas han disparado con calma e imposibles sus cartuchos, han aguantado que los batallones rojos y los carros rusos llegaran a la cumbre y se han lanzado sobre las máquinas infernales y de las hordas bolcheviques.

La misma tragedia heroica del Parque del Acueducto, de la Plaza de Toros. En torno a las ruinas humeantes del Fuerte y de los cerros desventajados, los soldados españoles han cambiado en penosos grupos hasta que han podido con las bombas y con las bayonetas; después han debido ceder. Pero volmente los agonizantes han visto empujar la bandera roja y gualda que juraron defender; los demás estaban ya sin vida junto a sus fusiles todos descargados y a sus carabinas vacías alrededor de la escarpada, arbolada por las granadas y las bombas.—U. N.

### Glosas de IMPERIO

## La crisis del gobierno francés acusa un estado de gravedad y preocupación

Hace unos días, con motivo de la huelga de servicios públicos, decíamos en este mismo lugar que todo el aire y el signo de lo que en Francia surgía, llevaba, claro, el sello de Moscú. Parar en un instante la vida oficial y social—como planearon y realizaron a fines del año—, es, por encima de todo, demostrar que los resortes del poder y el control de los servicios públicos, no están en manos del Estado, sino a merced de fuerzas ocultas, movidas en la tiniebla y en el silencio. Justamente esa es la directriz y la específica dimensión de Moscú: el silencio, el recodo turbio, la consigna solapada y brutal.

En efecto, la huelga de París, de entonces, pareció acallarse. El gobierno Chautemps—bajo el vuelo negro de Blum y de Cot—prometió mercedes y concesiones. El propio jefe del gabinete celebró entrevistas y redactó normas para conciliar lo que en un régimen liberal, de ritmo comunista, es imposible, a saber: la amistad del capital y el trabajo. Las huelgas se corrieron por la cuenca del Ródano, entrando y asentándose en el mapa entero de Francia.

Francia, desde las elecciones de 1936, poco después de las nuestras, funestísimas, vive días de extrema inquietud, alentada y aumentada por el progreso rápido del comunismo, que ha invadido no sólo un enorme sector de las masas obreras, sino—al igual que en España—las esferas altas, los resortes y los hombres que en la hora actual dirigen y gobiernan aquel país.

La opinión sensata de Francia viene asistiendo con sobresalto terrible a ese espectáculo, que tantas y tan marcadas analogías tiene con nuestros meses anteriores al glorioso 18 de julio. Francia, la Francia auténtica, nacional, histórica, ha venido sufriendo la zozobra y el malestar en los meses últimos.

Pero el comunismo ha seguido una marcha veloz. Toda la economía, tradicionalmente fuerte, de Francia, se ha resentido en términos de catástrofe. La moneda ha sufrido de igual modo. El brusco descenso de las cotizaciones últimas—con la grave declaración del director del Banco—determinó ayer lo que se denomina pánico financiero, para el que fué impotente el discurso en la Cámara del propio jefe de gobierno, Chautemps.

Tuvo, pues, que venir lo que IMPERIO informaba ayer a sus lectores: la crisis del gobierno, a quien empujan, de un lado, los satélites y las masas movidas por Moscú, y de otro, la opinión firme, serena, nacional, que ve en peligro su propia Patria con unos dirigentes que miran a Rusia y a la España roja y bárbara, en vez de cuidar y cultivar sus riquezas y tesoros espirituales y materiales.

Crisis. ¿Hacia dónde mirará la solución? ¿Se impondrá al fin Moscú, adueñándose revolucionariamente de la gobernación del país? ¿Estemos atentos, porque se ha abierto en Francia un momento de gravedad y meditación.

# Tragedia y heroísmo del Banco de España en Teruel

Entre un cataclismo de escombros y locura, los supervivientes de la Falange turlense luchan y mueren

Y, mientras, un viejecito se entretiene en inutilizar el dinero de las cojas

Frente de Teruel.—CNT, CNT, CNT, FAI, FAI, FAI, las ametralladoras de los rojos matan cantando y en lucha contra una guarnición casi inerme como la que resiste en el Banco de España, las máquinas de la ochenta y cuatro brigada mixta hacen prodigios; tiro exacto, floreado a elección; sus disparos tienen el sonido de las tres letras fatídicas CNT, FAI. Otras veces los gritos de una máquina conversan con los de otra máquina más lejana telegrafándose a tiros como si su ametralladora fuese simple aparato Morse: punto raya, punto raya. Las noches del sitio de Teruel están desgranadas por estos diálogos burlescos de las ametralladoras marxistas y también por el grito, los, los, incansable de las perforadoras que a cincuenta codos de la superficie abren túnel a la mina. Los heridos no tienen reposo. Los niños, con los ojos desmesuradamente abiertos, esperan sin sueño. Sólo Dios sabe el fin; las mujeres rezan y lloran, en la lucha la incongruencia de un médico que ha enloquecido al ver allá: «No hay luz». El residuo acético de las latas de sardinas entre unos candiles improvisados; no hay agua, jugándose todo en la aventura, llegan a los salientes del edificio y arañan de tarde en tarde un poco de nieve helada no hay árboles, las municiones escasean y no obstante, el mundo de la ochenta y cuatro brigada mixta de hora en hora recibe indefectiblemente el mismo parte:

«El Banco resiste aún... Falange Española de Teruel lo defiende, estas Centurias de batallas, todos con el fusil por delante, quisieron morir en pie; se gime, se lucha, se mata, se muere y en medio de este bárbaro caos como si nada ocurriese aieno extraordinariamente a la anécdota y a la tragedia un viejecito, el Director del Banco, dedica su tiempo a destruir el papel que hay en la casa. Títulos y obligaciones bidnables a taladrar los billetes. El viejecito, su labor concluida, aún tiene redados para sentirse quisoso: «Es triste que se hallen en plata cuproníquel y cobre un millón de pesetas, ¡plástima!... ya me duele, ya que todo eso caiga en poder de tal gentuza». Las noches del sitio de Teruel estaban desgranadas por las consignas y los diálogos burlescos de las ametralladoras rojas, pero los días del sitio de Teruel también subieron como Inri al escenario de los tanques rusos. Muy de mañana los tanques aparecían en los lugares desenfollados de nuestros tiros y sus sirvientes ayudándose con un altavoz anunciaban entre risas a los cautivos: «¡Animo... los tales hoy os derribaremos sólo diez metros de pared». Y, en efecto, los cañonazos de los tanques destruyen materialmente los diez metros de pared.

Una mañana, por fin, la per-

foradora se quedó muda y pronto el edificio del Banco tembló como si fuera de cristal; se agrietó, se desgarró y más de su mitad saltó en trozos con un estruendo que rajaba la distancia. En lo fondo de aquella boca camuflada—cataclismo de escombros, de vigas, de enseres y de cuerpos partidos, de humo, de polvo—aún vivían mujeres y niños. Los rojos, con sus ametralladoras en posesión de tiro, se acercaban a la medianería del Banco. Gritaban y cullaban desde abajo voces de mujeres y los suplicaban: «¡Socorrednos, socorrednos, aunque seáis rojos!». «¡Llamad a los curas ahora... que vengan las monjas!», respondió aquel coro satánico de cafres subido en lo alto de la tapia. C. N. T., C. N. T., F. A. I., F. A. I., y los ayes de los moribundos se ahogaban pronto en la guerra cuando cantan las ametralladoras. Francisco LUCIENTES (Logos)

## Aviones nacionales y un crucero bombardean los objetivos del puerto fronterizo de Port-Bou

París.—La Agencia «Havas», en un despacho que recibe de Perpignan dice que, varios aviones nacionales bombardearon el puerto fronterizo de Port-Bou, resultando éste enormemente eficaz; las bombas alcanzaron el edificio de comunicaciones, interrumpiéndose éstas entre Port-Bou y Cerbere. Por la noche, un crucero nacional, con las luces apagadas, ha bombardeado también la estación fronteriza.

## Una comisión de personalidades filipinas visita al General Queipo de Llano

Mister Forber, ex gobernador de Filipinas, ha manifestado su admiración por la España Nacional

Sevilla.—El General Queipo de Llano ha obsequiado con un almuerzo íntimo al ex gobernador de Filipinas Mister Forbes y a sus ilustres acompañantes. A la comida asistieron el jefe de Estado Mayor, coronel Cuesta, el jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, C. Gamero, el capitán Moreno Torres de la Delegación de Prensa y Propaganda y algunos miembros de la Delegación Provincial. No hubo discursos, pero se brindó por España, América y Filipinas.

## Casa DIAZ

Los mejores FIAMBRES TOLEDO

## Personalidades suizas han visitado al alcalde de Bilbao

Bilbao.—Visitaron al Alcalde las personalidades suizas que vinieron a España acompañando a los niños recientemente repatriados. Entre los visitantes se encuentra Luis Corter, señor Juiper, Marcel Bove y Emma Jordan. Estuvieron conversando largamente y finalmente fueron obsequiados con un lunch.

## Barcelona sigue siendo la capital más anárquica del mundo

Todas las mañanas aparece el siniestro pavimento de los asesinados

París.—Una persona recién evadida de Barcelona, ha pintado la situación de la ciudad en los términos siguientes: No hay carbón, faltan absolutamente los artículos de primera necesidad. En las calles, diariamente aparecen cadáveres de personas ase-

sinadas durante la noche. Hace pocos días fué asesinado el ingeniero Reyes, muy conocido por haber construido el metro de Madrid y Barcelona. Las calles de la capital dan una impresión de desorden y suciedad sin límites.

## Los restos mortales del camarada Augusto Barrado, en Avila

Avila.—En Labrada (Avila) se ha celebrado con gran solemnidad la inhumación de los restos mortales del camarada Conserjero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Augusto Barrado. A este acto asistieron las autoridades y representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y un numeroso público. Se pronunciaron discursos. El Jefe Provincial de Avila dió los presentes, cantándose al final el Himno «Cara al Sol».

## El enorme fracaso de la colectivización de los espectáculos en Barcelona

Unas cifras expresivas de su magnitud

Salamanca.—El Delegado de la Generalidad de Cataluña, en el Teatro de Barcelona ha invitado a la Compañía titular del mismo a representar obras de Muñoz Seca y otros autores considerados faciosos, habiéndose repartido entre los actores el libro de la obra «El Verdugo de Sevilla». Los móviles que guían a la Generalidad de Cataluña con esta nueva organización y orientación son dobles, ya que se busca

## Así es la retaguardia nacional española

Más de nueve millones de pesetas y mil quinientas toneladas de donativos ha sido lo aportado para el Aguinaldo del Combatiente

Salamanca.—La suma a que ha ascendido la suscripción abierta pro «Aguinaldo del Combatiente», es de 9.031.673,75 pesetas. Las provincias que más han con-

tribuido a esta suscripción son: Vizcaya, con 976.116,95 pesetas; Sevilla, con 800.000 pesetas; Guipúzcoa, con 700.000 pesetas; Málaga, con 431.500. El peso de las cajas y donativos en especie recibidos es de 1.500 toneladas y han sido necesarios para su transporte 700 camiones. En el exterior de estas cajas iba una fotografía del Generalísimo con la siguiente inscripción: «Aguinaldo del Combatiente». La retaguardia está con vosotros. ¡Arriba España!»

## ¡Labrador! siembra la fuerza y la Libertad de España:

## Se espera la llegada de más niños repatriados

Santander.—Uno de estos días llegarán a Bilbao 29 niños vascos de los evacuados por el gobierno rojo separatista y que han sido reclamados por sus padres a la entrada de las tropas nacionales en dicha ciudad.

## Las damas suecas que sostienen el orfelinato de Guetaria se encuentran en España

San Sebastián.—Esta tarde llegaron a esta ciudad las ilustres damas Anoa Lihta Elgstron y Hedving Ommann. Dichas damas forman parte del comité de señoras suecas que sostienen el orfelinato de Guetaria y vienen a traer al mismo tiempo importantes donativos de ropas, juguetes y alimentos. Hoy, acompañadas por la señora López Dóriga, visitaron San Sebastián mostrándose admiradas de la tranquilidad y del patriotismo que reina en la misma. Esta tarde, acompañadas por dicha señora, seguirán su viaje a Guetaria en cuyo orfelinato se celebrará una fiesta el próximo sábado.

## Las prefensiones unitarias de Prieto

Barcelona.—Prieto tiene intención de crear en la zona roja un partido único, queriendo unir a los comunistas y anarquistas. Esta idea ha sido sugerida por el ministro francés Jouhaux durante su estancia en la zona roja.

## Visado por la Censura

El total de pérdida en siete meses ha sido de 1.248.364,78 pesetas. A la nueva decisión que sobre las obras de los autores faciosos pone en vigor la Generalidad de Cataluña, ha replicado «Solidaridad Obrera» en uno de sus primeros números de 1938, diciendo que se representará una obra de Muñoz Seca por necro y estúpido pretexto de ganar dinero, sería una burla cruel de cuantos piensan honradamente en el mejoramiento del espectáculo y la demostración vertical de la incompetencia y analfabetismo absoluto de los que detentan inmerecidamente la dirección del Teatro de España. Y los haría indignos del nombre de la organización que desdoran.

## El criminal Viñeda ha sido detenido en Oviedo

Despeñó a numerosos heridos de derechos y asesinó a otros muchos después de «sacarles» el dinero

Oviedo.—Ha sido detenido en su domicilio cuando se escondía en un armario, Manuel Viñeda, propietario de una funeraria y que fué director de la Cruz Roja durante la dominación marxista. A los heridos de derechas les transportaba en las ambulancias diciendo que iban a los hospitales, pero nunca llegaban a éstos, sino que los despeñaba en un barranco. Asimismo tiene a su cargo otros muchos crímenes, como por ejemplo, engañaba a las personas de derechas diciéndoles que por una fuerte suma les pasaba a la zona nacional.

## La delegación de F. E. T. de las JONS en Londres, se encuentra en San Sebastián

San Sebastián.—El jueves por la noche las autoridades de F. E. T. y de las JONS de San Sebastián han ofrecido un banquete a la Delegación de F. E. T. y de las JONS de Londres, que se halla actualmente en esta capital.

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E. Es la Mutua para AGRICULTORES SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL Delegación Provincial: COMERCIO, Núm. 70 TOLEDO

LEED IMPERIO

Coñac PLUS ULTRA TRES ESTRELLAS Manuel Fernández y C.ª S. L. JEREZ

EDUCACION NACIONAL

S. E. M.

SINDICATO ESPAÑOL DEL MAGISTERIO

VALORES DE OROPEL

La gran preocupación de la Pedagogía española durante los últimos años de exaltada decadencia patria en los que un número carnavalesco de mal llamados españoles se sentían orgullosos de considerarse (lo que eran) bastardos dentro de nuestro suelo por sentir en su sangre derecho legítimo a llamarse hijos de otros padres europeos, ha sido el desprecio por todo lo que en enseñanza constituía la médula de nuestras Escuelas y la adoración servil a todo lo que con marchamo extranjero llegaba a nosotros con aires exóticos de innovación maravillosa.

Poco importaba que estas teorías, nacidas en la estepa o en las montañas nevadas de Centro-europa, fueran o no adaptables a nuestro clima o que la base filosófica sobre que se sustentaba estuviera desechada por falsa e inservible desde muchos años ha. Nuestros pseudo-pedagogos eran ridículos monigotes movidos por fuerzas extrañas y llevaban satisfechos vestidos de penúltima moda en la pretensión ridícula del «snob» que un coro de lacayos podría en práctica para justificar as el talento gigante de aquel grupo de importadores a sueldo.

Toda la pedagogía oficial estaba monopolizada por ellos y dirigida por ellos. Sus grandes descubrimientos de «nuevos mundos» contaban con comparsas de bufones que llenaban de incienso laudatorio las criptas de los definidores en enseñanza.

Se aduló a los maestros, veneno difícil de eliminar: se elevó desde la «Gaceta» a la categoría de universitaria la carrera del Magisterio desplazando de ella a los humildes, gracias a la diosa democracia; ante todos los españoles pasó el maestro como un ser privilegiado, para el que eran todas las caricias republicanas; se crearon miles y miles de escuelas desde el papel, sin que jamás fuesen una realidad; se habló de sueldos pingües, y

se estimuló las pasiones humanas de maestro con el acicate de una vida económica mejor, para aprovechar brutalmente esta parte material en provecho de sus egoísmos e intereses salvados.

Se habló mucho del respeto a la «conciencia del niño», mientras con mano criminal se estrangulaba a esta misma niñez, a quien hipócritamente se decía proteger.

Y, en tanto, el coro de lacayos entonaba al estrambote como complemento del canto que la flauta del sopo marxista elevaba hasta la luna, única luz que sus ojos, recubiertos de escama, podían resistir.

Así nacieron, sobre pedestal de arena, los idolillos de la novísima Pedagogía, que difícilmente podrían resistir el soplo más ligero: así se hicieron, y el humo de sus pasiones fue inflándoles y dando a viento sus voces vacías como caracolas; pero que llevaban en sí el germen del mal, el halago bárbaro y animal la negación de Dios y cuanto podía alimentar el odio contra toda la obra del espíritu.

Y sigilosamente arrastrándose con el paso cauto de la raposa, llegaron hasta la Escuela, dulces, melosos, untuosos, con melosidad empalagosa de sifaritas; ella era campo fácil para sus actividades; el alma infantil, sedienta de vida, esperaba sólo llenarse, gota a gota, para desenvolver cuanto en ella había en potencia, y en vez del rocío bendito a que tentan derecho, por ser fruto divino, se revolvió satánicamente el cieno de la pasión; el odio y la venganza germinarían pronto en sus espíritus delicados y entonces sí que podrían reír contentos de su obra los bufones a sueldo de Moscú, con risa diabólica, que resonase por los picachos y llegase a la llanura.

¡El triunfo era suyo! ¡El alma del niño estaba en sus manos!

El porvenir de España que dormía en las cunas, tendría un despertar de lobezno.

C. MINGUELA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Educación Nacional Nuestro emblema

En primer término la clásica águila, símbolo del Imperio, suprema aspiración que han de tender a llenar todas las actividades nacionales y especialmente la Escuela.

Es el águila monocéfala—la de los Reyes Católicos—por ser expresión más adecuada de la unidad nacional, sobre todo de la unidad de dirección. (Una Patria, un Estado, un Caudillo).

Su cuello erecto, signo de rectitud, de noble altivez, de independencia, de soberanía.

Cabeza vigilante y agresiva, mirando siempre al más allá—(Plus ultra—y prevenida en todo momento para la defensa de sus más caros ideales.

Garras robustas, sosteniendo el escudo; alas cobijadoras en ademán de protección; como quien sostiene y protege su más preciado tesoro (el Magisterio, la Niñez, la Escuela).

El campo del escudo azul, representación del Magisterio de Camisas Azules y evocación a la vez de nuestro Cielo Azul, de la Religión de los Luceros, donde hacen guardia nuestros Héroes, cuya memoria eternamente bendecida, ha de mantenerse viva en todas nuestras Escuelas para ejemplo perdurable de nuestros niños, de los jóvenes del mañana, de los hombres de la España Nueva e Inmortal para la que han de ser forjados a su imagen, y semejanza.

Campean en el escudo el Yugo y las Flechas tradicionales emblema del nuevo Estado, que aquí tiene, además, una doble significación: el Yugo señala la nota agrícola; las Flechas indican la nota militar; bases ambas en que ha de apoyarse el Imperio Español, que no deben olvidarse, por tanto, en la Escuela y que deben concretarse en la obra de edu-

cación pre militar y en los campos de experimentación agrícola. Sobre tan adecuado fondo: Yugo

La Escuela Hispánica

EN el artículo anterior hablábamos del alumno, pero más bien que a su actuación de alumno nos referíamos a sus condiciones raciales. Hoy hablaremos de sus condiciones sociales y a su actuación como alumno.

Respecto a las primeras, diremos tres cosas: pauperie moral, abandono y variedad. Lo cual mezclado produce el resultado experimentado: rebeldía, caos, revolución, anarquía. Vivimos pobremente, y la pobreza es por abandono e incultura, exceso de población, falta de materias primas. Sabemos que ni hay exceso de población, ni falta de materias primas. Nuestro problema es, naturalmente, moral, poco hábito de trabajo, sobriedad excesiva con intermitencia de ansias inmederadas.

La redención de España se habrá conseguido cuando hayamos curado la apatía.

En vez de ansias de riqueza y de destrucción, lo que hay que inculcar es pequeñas necesidades que podamos sacar con nuestros esfuerzos. Espíritu de pulcritud, laboriosidad, diligencia y sobre todo, una cultura profunda para mejorar el ambiente próximo. Más que la mejora en lo grande, se conseguirá la perfección en la pequeña mejora, lenta y continua.

Otra condición social, es el abandono, abandono familiar y social. La escuela podrá muy poco, si no mejora la familia y si en la sociedad no hay un interés vivo en levantar al espiritualmente caído.

El auxilio social más que económico, ha de ser espiritual, el infra-hombre necesita pan, pero más que pan, pide, aunque él no sepa que lo pide, afecto, espiritualidad religiosa y amistad. Más que abrir escuelas, importa cerrar tabernas. Variedad, es otra característica. Esta ver-

de tener por bases los ideales del Estado) el libro abierto, la Escuela en acción.

Y surgiendo del mismo el Sol Naciente, expresión apropiada del Amanecer esplendoroso de la España Nueva que ha de ser fruto, principalmente, de la labor constante y abnegada del Magisterio.

Y, finalmente, la CRUZ, figura de Cristo, Maestro de Maestros; evocación constante de su Magisterio Divino, universal; la CRUZ, signo del Cristianismo, respaldando nuestro escudo como digno remate

La enseñanza de la lectura por un procedimiento especial

RUMBOS INÉDITOS

III. P ARTIMOS de un supuesto, es el segundo día de clase para el grupo de niños a quienes hemos de enseñar a leer y escribir. Deben estar todos; una falta de asistencia perturba enormemente la labor a realizar. Se acercan al encerado optimistas, apenas juntamos los dedos índice y pulgar de la mano, dicen a coro: ooooo... Les preguntamos por el cuento de la lección anterior; hay dos quienes decirlo a la vez; hay quien sólo recuerda las últimas palabras; otros lo han interpretado maravillosamente; queda siempre alguno, al que parece no interesarle jamás nada. ¿Recriminare su falta de atención? No, es demasiado pronto; dejémosle que se manifieste espontáneamente en días y lecciones sucesivas, «no juzgar hifiesto espontáneamente en días y

representante de un sonido, nada diría al principiante. Pues antes de dibujarla la buscamos un movimiento muscular. ¿Cuál? Uno cualquiera; no están patentizados. Si cerramos la mano derecha, de forma que el dedo índice quede estirado, como señalando o indicando, tendremos un movimiento muy en consonancia con la vocal cuyo estudio nos ocupa. Así colocada la mano, dirán los niños «iii», cuantas veces sea necesario. Ahora, a dibujar, en el encerado; antes, procuramos convencernos de que todos conocen esta tercera letra, con tan sólo colocar los dedos de la mano en la posición dicha. Así, medio jugando, sin fatiga, como decía no hace muchos días la camarada Cándida Cadenas en su visita a las Flechas Femeninas, logremos que el grupo novel aprenda lo que en pasados tiempos constituyó la tortura de maestros y niños. Otra vez a dibujar.

¡el trazo, recto en un principio, curvo al final, no es difícil. Hay un porcentaje escaso de aprendices, que el trazo curvo lo hacen hacia la izquierda; falta de firmeza; falta la observación; es un detalle que tampoco debemos olvidar. Son ya menos los que dicen «no sé»; la tarea comienza a hacerse más llevadera y menos dificultosa.

No olvidemos taparle los ojos con la mano, para convencernos de que el signo que representa el sonido «ii» lo lleva grabado en su mente. Un cuento, moral y patriótico será el final de esta lección; una historietita de actualidad encajará perfectamente alternando con estas primeras lecciones. No debe faltar el sencillo dibujo. La silueta con trazos sencillos de un Flecha, que enarbola la bandera nacional y mil cosas más, pueden dar motivos sobrados para ilustrar nuestra charla, con la que se entusiasmarán los pequeños.

Cada uno a ocupar su puesto en la clase, pero con orden, mucho orden; si somos incapaces de mantener el orden, podemos estar seguros de que nada habremos hecho provechoso; la disciplina se impone, una de sus fuentes es el orden. Cuidando con esmero de este detalle que tan necesario nos parece, por lo importante, llegaremos a formar en el niño (hábito) del que no se separará jamás. Hay que evitar a todo trance esos ruidos de nuestras escuelas, que nacen, en su mayoría, de la falta de orden. No somos tampoco partidarios del silencio impuesto por el miedo al maestro; queremos ese silencio que produce el trabajo cuando en él ponemos todas nuestras potencias y sentidos. Dijo un pedagogo moderno: «El ruido es el barómetro de la clase», y le sobra razón. Queremos algo así como el zumbido que se produce en una colmena, ya que él es el del ir, venir de las obreras que elaboran rica miel y blanda cera.

En la mesa-banco de cada uno tienen su cuaderno-pizarra. A garabatear; a reproducir lo que ven en el cuaderno. Son dos las vocales que les hemos enseñado, y el sencillo dibujo; no perdamos de vista al grupo; se impone nuestra atención; hay que evitar el que se sienten de manera incorrecta, que tomen el lápiz de cualquier modo, que inutilicen con cuatro trazos la cartilla o llenen la pizarra, método; se impone vigilar constantemente al pequeño, que no desfilarse papel, que aproveche todo lo posible, es un medio de educar; si la escuela sólo instruye, no será completa.

El Arca de Noé MANUEL VELASCO Comestibles en general Especialidad en aceites Real, 23 -- TOLEDO

JEREZ "LA RIVA" COÑAC "LA RIVA"

pero no a recibir incondicionalmente un género de trabajo que les va a capacitar para una función social determinada. Es decir, no se cree en el valor formativo de los estudios, y sólo se buscan aquellos de una utilidad material, concreta; leer, escribir, algo de información general para no hacer mal papel en la sociedad, y sobre todo, procurar que esto sea fácil, barato y que no cause mucho su aprendizaje.

Como no se cree en el valor educativo de los estudios y éstos son cosa pesada, se equilibra, se simulan y se falsean, y lo que es peor, se discuten. El alumno que discute a los profesores o los planes, es análogo al enfermo que discute el plan curativo; de enfermo se convierte en auto-médico.

Esta es la afirmación capital de este artículo que, ahora y hasta ahora, no hay educación colectiva, no hay educación nacional, porque no hay alumno; hay quien quiere aprender unas cosas que previamente ha creído que conviene, pero no hay una masa homogénea, dispuesta a seguir un plan teniendo en cuenta que en un plan de educación lo importante es seguirlo, lo importante es aceptarlo, porque podrán cambiar la orientación política y social, pero nunca cambiará la necesidad de una disciplina, de un hábito de trabajo colectivo, de un ambiente religioso y moral, sin los cuales no es posible la vida.

La Nueva España necesita un plan de Educación Nacional, un profesorado apto y abnegado; pero también necesita tanto como éste otro, un alumnado, sin lo cual la educación social y colectiva es nula.

Y si tenemos en cuenta que una educación social disciplinada es la esencia y base del ambiente social futuro, comprenderemos que de que hoy haya alumno depende el que en un mañana, haya una España, Una, Grande y Libre.

¡ARRIBA ESPAÑA!

SUS CONDICIONES

EL ALUMNO.--Su posición

dad sólo permite una solución unitaria en un concepto imperial de jerarquía y autoridad. Lo demás, lo repelimos, lleva al caos. La imperialidad en la escuela, ha de ser disciplina y simpatía por lo que se manda. El maestro español, es verdad que en muchos casos no ha estado a la altura de su cometido, pero también lo es que en otros se ha malogrado en una lucha sorda, o francamente abierta de no hacerle caso, de estar frente a él el alumno, en una rebeldía continua de indisciplina, intermitencia de trabajo, de pequeña resistencia a obedecer el detalle que se critica más que se cumple. ¿Qué importará tal cosa; pues no da lo mismo?

Esto lo mismo da, es el general que pierde las batallas de la paz y malo para las batallas de la guerra.

Enumeradas, aunque muy a la ligera, las condiciones individuales y sociales, podemos decir cómo actúa este individuo en las clases, es decir, cómo actúa el alumno. Y aunque parezca atrevida la afirmación, diremos que en general, no actúa, porque no existe. Hay individuos que van a un centro, escuela, instituto, etc., a aprender cosas que ellos o sus familiares creen que les convienen; a aprender a leer, escribir, cuentas, etc., o a adquirir un título que les precisa para la vida.

por GERMAN GONZALEZ



¿Cuál de estas muchachas está más expuesta?

No ya solamente ésta o aquella, sino todas, pues precisamente en las escuelas o colegios, como por lo general, en todos los locales cerrados en donde se congregan muchas personas, es particularmente grande el peligro de la propagación por contagio de las anginas y de los catarros gripales. Procure Ud., por esto, que sus hijos al ir a la escuela lleven siempre consigo pastillas de Panflavina. Las sabrosas

pastillas de Panflavina. Curen y evitan las anginas. Preservan del contagio. Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original - Bayer.

# Después de la conferencia tripartita de Budapest

## Entre Roma, Viena y Budapest existe una identidad de punto de vista

Roma.—Los periódicos romanos publican largas correspondencias de Bucarest, haciendo resaltar la gran importancia de los resultados alcanzados en la Conferencia Tripartita de Budapest, no solamente para las cuestiones danubianas, sino también en el cuadro europeo que desmiente claramente las imprudentes previsiones de la prensa británica y francesa, especialmente el «Times» y «Le Temps» sobre los resultados negativos de la acción diplomática del Conde de Ciano a consecuencia de las pretendidas cantadas divergencias de orientación entre Roma, Viena y Budapest.

El valor nuevo y sustancial de la política de los protocolos de Roma y de la Conferencia de Budapest, coincide, precisamente, en el hecho de que esta política ha sido hecha en un plan europeo. Este resultado ha sido alcanzado gracias a la coherencia política y diplomática del Conde Ciano, gracias al espíritu amplio y realista con que los Gobiernos de Austria y Hungría han aceptado la claridad de la política italiana, y, finalmente, gracias al conocimiento de la utilidad política de la colaboración de los tres países firmantes de los protocolos de Roma.

Todo ello ha llevado a la política de los dos Gobiernos danubianos con arreglo a los principios y orientaciones del eje Roma-Berlín a la adhesión sin reservas de Austria y Hungría con un espíritu objetivo al pacto anticomunista italo-germano-nipón y el reconocimiento de los derechos del Gobierno de Franco.

A propósito de este reconocimiento se subraya la previsión del «Times», del día 10 de enero, en el que indicaba la imposibilidad de este reconocimiento por parte de Austria y Hungría, que ha sido igualmente desmentida.

«Il Giornale de Italia», de quien son estas apreciaciones, añade: que la posición adoptada por Austria y Hungría con respecto a la Sociedad de Naciones, no separa a los dos países de Ginebra, pero las coloca entre las naciones militantes de tal forma, que se puede decir que la permanencia de las dos naciones en la Liga, está actualmente solucionada. El periódico añade: que la aplicación de los derechos al arma-

EL TOREO ESPAÑOL EN AMERICA

## Ortega corta seis orejas y seis rabos en Lima

Lima.—Se celebró la sexta corrida de la temporada, en la que, por última vez, actuó el diestro español Domingo Ortega, que marchó inmediatamente a Caracas (Venezuela).

El gran torero español lidó seis toros. La Plaza estaba completamente llena. El ganado fue muy bravo, siendo esta actuación una de las más fáciles que ha tenido durante su carrera taurina.

Con el capote estuvo magnífico, demostrando en toda la corrida un extraordinario arte y un formidable valor matando a los toros de seis formidables estocadas.

Cortó todas las orejas y los rabos de los seis toros.

El público, entusiasmado le sacó en hombros de la Plaza, recorriendo las principales calles de la ciudad.

Se dice que ha contratado ya varias corridas para la próxima temporada.

mento de Hungría afirmada por la declaración, no parece que pueda encontrar todavía serias dificultades y desea finalmente, que en el espíritu de los protocolos de Roma, que

## Comentarios alemanes a la conferencia de Budapest

### Ha quedado sólidamente aclarado la política danubiana

Berlín.—«La Correspondencia Política y Diplomática», comentando la Conferencia de Budapest, dice: que por la parte de Alemania se ha registrado con satisfacción el hecho de que todos los protocolos romanos hayan confirmado colectivamente las relaciones que le unen con Alemania, subrayando con ello la presencia de Alemania en un común sector de la Europa Central que circunscribe sus intereses.

Esta comprobación es muy importante para la aplicación de todos los planes referentes a la zona danubiana. La Agencia revela enseguida que la actividad intensificada y desarrollada por el bolchevismo en España roja, ha contribuido, seguramente, a la decisión austro-húngara de reconocer el Gobierno de Franco y poner fin a toda incertidumbre sobre la actitud de los dos Gobiernos en el problema español. Es, igualmente importante para los Estados interesa-

dos, la clara advertencia dada por Austria y Hungría a la Sociedad de Naciones y muy significativo el deseo expresado en el comunicado oficial, y tener una mejora en las relaciones de Rumania y Hungría. También pasa la Sociedad de Naciones y los partidarios de la seguridad colectiva y de mantener a Europa dividida sin haber hecho jamás hasta el presente tentativa alguna para provocar un acuerdo entre los dos países.

Los resultados de la Conferencia de Budapest, concluye «La Correspondencia», pueden ser considerados justamente como un progreso importante de construcción para la causa de la paz. La prensa en general hace resaltar entre otras cosas que las previsiones de la prensa franco-británica, al hablar de los resultados de la Conferencia Tripartita, han sido rotundamente desmentidas por los hechos.—Stéfani.

# Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Sección Femenina

### Programa del Segundo Congreso Nacional en Segovia

15 de Enero

Se celebra en Segovia—ciudad en que fué coronada la Reina Católica—este Segundo Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Finalizado, las jerarquías de la Falange Femenina peregrinarán hasta Avila para ofrecer los trabajos en este Consejo planeados a su Santa Patrona Santa Teresa de Jesús.

El Consejo se celebra bajo la advocación de estos dos nombres: el de España, los de José Antonio y el Caudillo, la memoria de nuestros Caídos.

Las mujeres de la Falange amamos nuestro trabajo con el pensamiento en el mérito y fatiga de nuestros hombres que combaten.

#### PROGRAMA

Asistirán al Consejo todas las camaradas delegadas nacionales de los cuarteles, camaradas enviadas al extranjero en viajes de estudios, camaradas delegadas nacionales de los Servicios y camarada Delegada Nacional de la Sección Femenina.

Todos los asistentes al Consejo deberán presentarse en el local de la Sección Femenina de Segovia en la tarde o noche del día 14 de enero a cualquier hora a fin de recibir su boleto de alojamiento y las instrucciones precisas.

El día (quince de enero), comenzará el Consejo Nacional con el siguiente orden de actos:

A las diez de la mañana, todas las camaradas asistentes al Consejo, se reunirán en la Plaza de la Merced, donde habrán de recibir a la Delegada Nacional marchando luego, en rigurosa formación a colocar una corona en la Cruz de los Caídos erigida a este efecto en el Alcázar.

En aquel lugar y ceremonia pronunciará unas palabras—saludo de la milicia a la Sección Femenina—el camarada Agustín Aznar, asesor nacional de la Primera Línea.

A continuación las camaradas regresarán—recorriendo el camino de Isabel en el día de su coronación—a la Iglesia de San Miguel, donde se celebrará un funeral por los Caídos.

A continuación, hasta las dos de la tarde y de cuatro a seis la Se-

cretaría General dará audiencia—en el lugar que se indique—a las asistentes para instruir y solucionar las cuestiones previas que las congresistas deseen presentar.

A las seis de la tarde, apertura oficial del Consejo. Lectura de los resúmenes informativos del estado de las provincias y de la tarea del año; reparto de ponencias y trabajos. La Delegada Nacional pronunciará un discurso de apertura del Consejo.

Días 16, 17, 18, 19, 20, 21 y 22. A las diez de la mañana, lección sobre organización de la Sección Femenina.

Terminada la lección, a las once de la mañana, se abrirá debate sobre el tema explicado pudiendo los asistentes formular observaciones, formular nuevos puntos de vista y pedir las aclaraciones que estimen necesarias.

A las doce se cerrará el debate reanudándose a las doce y media. En esta segunda parte se estudiarán y discutirán las diversas ponencias presentadas al Consejo y que se estimen dignas de atención y serán invitadas a formular sin dificultades las autoras de ponencias que revelen confusión u orientación poco precisa.

A la una y media de la tarde se cerrará el debate.

A las cuatro de la tarde, lección sobre organización general, espíritu y misión del movimiento.

A las cinco y media, lección sobre doctrina nacional-sindicalista. Desarrollo de los 26 puntos iniciales del movimiento.

A las siete, lección sobre política de la mujer. Estudios sobre la Historia, el Arte, etc.

### Curso de la Organización de la Sección Femenina

Se dividirá este curso en siete lecciones.

Explicará el camarada Mario Peña.

Actuación como ponentes en el debate los delegados del servicio a que corresponda cada lección, o sea: La última lección será explicada por el camarada Hipólito Jiménez, asesor de la Sección Femenina.



Para calidad

**DOMECCO**

## Un comentario italiano sobre la "Exposición Ochoa" en Milán

Milán.—El «Corriere della Sera» ha publicado la siguiente crítica acerca de la exposición del pintor español Ochoa, que se ha inaugurado los pasados días en la capital lombarda:

«Existen momentos, en los cuales ni aún al artista le es posible ausentarse, sin motivos específicos, de la vida de su pueblo y de su nación; este deber ha sido sentido por el pintor español Enrique Ochoa, cuya exposición en la Galería Pesaro despertará gran interés al numeroso público de Milán, tanto por los méritos intrínsecos de los cuadros que en la misma figuran, como por el eco vivo en los mismos representados de la gran hora histórica por la que atraviesa España.

Ochoa se había trasladado desde Barcelona a las Islas Baleares cuando se iniciaron las persecuciones contra los que sentían simpatía por el Movimiento Nacional. Y no pudiendo atacarle en otra forma, los rojos le saquearon su casa y taller.

Pero en su refugio reemprendió su trabajo, cogió los cincos para expresar el heroísmo de los soldados de Franco y las innumerables atrocidades de los enemigos de la Patria española. Cronista ardiente en esta lucha extremada, ha retratado uno de los más trágicos episodios en la tela que nos recuerda en todos sus detalles la desesperada «defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza», en donde un puñado de héroes resistió durante nueve meses, entre indescriptibles angustias, el asedio de 7.000 milicianos.

En otro cuadro, «España mía», de propiedad actualmente del Ayuntamiento de Palma de Mallorca, simboliza con acentos patéticos, en la faz dolorosa de una mujer enlutada, el martirio de la España desangrada. Y son de Mallorca una serie de dibujos impresionantes, trazados con su inexorable lápiz con el que sella la espantosa crueldad de los «democráticos» que antes de abandonar aquella Isla cometieron los más inauditos delitos.

Pero al lado de estas demostraciones históricas, la exposición comprende ejemplares muy diversos del arte de Ochoa: encantadoras figuras de mujeres en trajes mallorquines, como «La dama del abanico», «Rosa y plata», «La muchacha de la manzana»; tipos definidos con realismo robusto, tal como «Miguel», «El Demonio», que parece descender de las famosas manos de Velázquez; sobrios y severos retratos, como «El pobre poeta»; obra en la cual se une a la cualidad de la pintura, el vigor plástico de la forma, concreta en un dibujo de gran limpieza y relieve.—USI.

## La Unión y el Fénix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

FUNDADA EN 1864



Domicilio social y Dirección General en Valladolid: Calle General Mola, núm. 1

SEGUROS de Incendios, Comarcas, Vida, Transportes, Accidentes y otros ramos

Subdirección en TOLEDO: Plaza de San Justo, 13

### Curso de Organización de nuestro Movimiento

Se darán siete lecciones con los siguientes temas y profesores:

Primera.—Concepto del movimiento, su organización, su misión política y social.

Profesor, José Antonio Jiménez Arnau.

Segunda.—Las Milicias.

Profesor, Mario Peña.

Tercera.—Las Juventudes.

Profesor, Dionisio Ridruejo.

Cuarta.—Los Sindicatos.

Profesor, Ángel Rivera.

Quinta.—Las obras sociales.

Profesor, Javier María de Bedoya.

Sexta.—Historia del movimiento.

Profesor, Jesús Suevos.

Séptima.—Integración de la Falange en el Estado. Misión futura del movimiento.

Profesor, Pedro Lain Entralgo.

### Curso de Nacional-sindicalismo

Siete lecciones sobre los puntos iniciales de la Falange.

Profesor, Dionisio Ridruejo.

### Curso sobre «Político de las Mujeres»

Siete lecciones con las siguientes formas y profesores:

Primero.—Las mujeres ante el hombre, la sociedad y la Patria.

Profesor, Agustín de Foxá.

Segundo.—Las mujeres y el espíritu femenino en la Historia.

Profesor, Martín Almagro.

Tercero.—Contribución de las mujeres a la literatura y al ambiente literario.

Profesor, Pedro Sáinz Rodríguez.

Cuarto.—Mujeres capitanas y fundadoras de la Historia de España.

Profesor, Antonio Tovar.

Quinto.—La Religión y las mujeres.

Profesor, Fermín Izurdiaga Lorca.

Sexto.—Las mujeres en la guerra en esta guerra.

Profesor, Julio Muñoz Aguilar.

Séptimo.—Concepto de las mujeres.

Profesor, Eugenio D'Ors.

Día 23 de Enero

A las once de la mañana: Reunión final. Debate sobre los problemas pendientes. Aprobación de las conclusiones del Consejo. Normas e instrucciones finales por la Secretaría General y la Delegada Nacional.

A las cuatro de la tarde, Sesión de Clausura.

Lectura de las Conclusiones del Consejo.

Discurso del camarada Raimundo Fernández Cuesta, Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

A este acto ha sido invitado S. E. el Jefe Nacional que de asistir pronunciará las últimas palabras del Consejo.

### Discursos

En diversos días del Consejo y a las ocho de la noche, pronunciarán discursos, fuera de tema y programa, los camaradas Consejeros nacionales Ramón Serrano Suñer y Fernando Vélez.

### Actos

En diversos días del Consejo y a las ocho de la noche se celebrarán los actos siguientes:

Primero.—Concierto de piano por Cubiles.

Segundo.—Recital de poemas por A. de Foxá.

Tercero.—Representación de «Las Bodas de España» por la «Tarumbá», teatro de la Falange.

Cuarto.—Homenaje de Segovia a la Sección Femenina.

### Notas e instrucciones

Primero.—Los diversos actos y discursos no incluidos en el programa de los actos regulares y el acto de clausura del Consejo se celebrará en público en el teatro Juan Bravo.

Los otros actos se celebrarán con exclusiva asistencia de los congresistas en la Iglesia de San Quirce, Universidad Popular Segoviana.

Segundo.—Todos los camaradas citados al Consejo acudirán forzosamente a todos los actos y vestirán durante los ocho días del Consejo de uniforme.

Tercero.—Todos los actos y reuniones—excepto el de clausura—

## González y Morales

### COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas:

Carnecerías, 22 y 24

SUCURSAL:

San Francisco, 8

### TALavera de la Reina

## LA GIRALDA

Paquetería y Mercería

Grandes Novedades

### Mesones, 2 TALavera

## Bocadillos DIAZ

Los más selectos

### TOLEDO

serán presididos por la Delegada Nacional, Pilar Primo de Rivera, actuando de Secretaria Dora Maqueda, Secretaria General.

Las libretas se llevarán en orden perfecto no pudiendo nadie usar de la palabra mientras no le sea concedido por la Presidente.

# Interesante circular de la Administración de Rentas Públicas sobre la contribución de utilidades A los Ayuntamientos

Se recuerda a los Ayuntamientos, de conformidad con lo dispuesto en la regla 29 de la Instrucción de 8 de mayo de 1928 para la aplicación de la vigente ley de Utilidades, deberán remitir dentro del corriente mes de enero, copia nominal y certificada del presupuesto de gastos que han de regir durante el año 1938 en su parte referente a sueldos, asignaciones, pensiones, gratificaciones, etc., etc. y en general, las remuneraciones del trabajo personal sujetas a dicha contribución (reintegrados con móviles de 0,25 pesetas).

Los Ayuntamientos que hubieren acordado la prórroga del presupuesto correspondiente al año 1937, lo comunicarán a esta Administración. A fin de aplicar debidamente las disposiciones referentes a acumulaciones de haberes, los Ayuntamientos tendrán especial cuidado en evitación de las responsabilidades en que pudieran incurrir, de hacer constar los cargos que son desempeñados por un mismo titular y las retribuciones correspondientes a cada uno de dichos cargos.

Igualmente se les hace saber que dentro de los quince días inmediatos siguientes a la terminación de cada trimestre, deberán remitir certificación en la que hagan constar las altas y bajas que durante el mismo se hayan producido, cuya certificación remitirán sin retraso alguno a fin de no entorpecer la marcha administrativa.

Con objeto de evitar las confusiones originadas a diversos Ayuntamientos en años anteriores, se les advierte que esta certificación es totalmente independiente de la copia que deben remitir a efectos del impuesto de pagos al Estado, ya que, aun cuando en éstas se hagan constar los sueldos, no pueden surtir efectos en la contribución de Utilidades.

Quedan comunicados con las sanciones correspondientes los Ayuntamientos que dejaren transcurrir el plazo señalado sin dar cumplimiento a lo ordenado y que en su caso serán exigidos con todo rigor.

Toledo, 13 de enero de 1938.— II Año Triunfal.  
El Administrador de Rentas Públicas, Manuel Visconti y Vera.

A los registradores de la Propiedad, notarios, secretarios judiciales de Sala y de Juzgados municipales, recaudadores de Contribuciones, corredores oficiales de Comercio, fieles contrates de Pesas y Medidas, verificadores de automóviles y de contadores de agua, gas o electricidad y demás contribuyentes del apartado c) del artículo primero del decreto-ley de 15 de diciembre de 1927.

Por la presente se previene que, de conformidad con lo dispuesto en la regla 30 de la Instrucción provisional de 8 de mayo de 1928 para aplicación del decreto-ley de referencia, presentarán ante las autoridades y organismos que a continuación se expresan, dentro del primer trimestre de cada año, declaración jurada de los ingresos totales obtenidos en el año inmediato anterior.

Los notarios, ante su respectivo Colegio.

Los jueces municipales y secretarios judiciales y los de Juzgados municipales, ante el juez de primera instancia.

Los secretarios y oficiales de Sala, ante el presidente del Tribunal correspondiente.

Los agentes oficiales de Cambio y Bolsa y corredores oficiales de Comercio, ante su Colegio respectivo.

Los recaudadores de Contribuciones, ante el tesorero de Hacienda.

Los registradores de la Propiedad, ante la Abogacía del Estado de esta Delegación de Hacienda pero siempre dentro de los quince días inmediatos siguientes a la terminación de cada trimestre, por lo obtenido en el anterior.

Las citadas autoridades y organizaciones devolverán a los interesados el triplicado de sus declaraciones juradas una vez diligenciadas por esta oficina al ser presentadas las declaraciones, dentro de los quince

días siguientes a su recibo, formulando las observaciones que les sugieran, especialmente en el caso de estimarlas inexactas.

Esta Administración confía en que los contribuyentes a quienes afecta la presente circular, tendrán en cuenta las instrucciones anteriores, evitando así las sanciones a que hubiere lugar y que, en su caso, serían exigidas con todo rigor.

A los médicos, abogados, arquitectos, ingenieros, procuradores, odontólogos, veterinarios, habilitados, apoderados, administradores de toda género y bajo cualquier nombre de fincas, bienes, fortunas, etc., etc.

Se recuerda a los mencionados contribuyentes que, de conformidad con lo dispuesto en la regla 31 de la Instrucción de 8 de mayo de 1928 para aplicación de la ley reguladora de la Contribución de Utilidades, deberán remitir dentro del primer trimestre de cada año declaración jurada por triplicado (dos de ellas debidamente integradas con timbre móviles de 0,25 pesetas) del total de los ingresos profesionales obtenidos en el año anterior.

Los médicos y veterinarios harán constar si poseen Rayos X o taller, respectivamente.

Los profesionales que estén colegiados, remitirán las declaraciones por conducto de los respectivos Colegios.

Esta Administración espera el más exacto cumplimiento de lo ordenado, advirtiendo que transcurrido el plazo señalado serán aplicadas a quienes dejaron de hacerlo, las sanciones reglamentarias sin perjuicio de practicar liquidación sobre las bases que en su caso fije el Jurado de Estimación de Utilidades.

A los comerciantes e industriales individuales.

Se pone en conocimiento de todos aquellos comerciantes e industriales individuales sujetos a tributación por el epígrafe c) del número 2 de la

segunda de Cédulas, en virtud de lo establecido en el Decreto de 30 de abril de 1932, que el plazo de presentación en esta oficina de los documentos reglamentarios a los efectos de la oportuna liquidación por el mencionado concepto, es el de los dos meses inmediatos siguientes a la fecha en que legalmente fueran aprobadas las cuentas.

Por tanto, todos aquellos contribuyentes con ejercicio comercial cerrado en 31 de diciembre deberán presentar la documentación de referencia correspondiente al de 1937, antes del primero de marzo próximo.

Los documentos que deberán presentar son: Copia, por conceptos, de la cuenta de gastos generales; copia de la cuenta de pérdidas y ganancias; copia del balance; declaración jurada de los beneficios totales obtenidos en el ejercicio; y relación de los recibos satisfechos por contribuciones directas (industrial, territorial), con detalle de los correspondientes a cuota del tesoro y recargo.

Lo que se recuerda, para su mejor conocimiento, confiando esta Administración que los contribuyentes a quienes afecta la presente circular tendrán en cuenta las instrucciones anteriores, evitando así las sanciones a que hubiere lugar.

Toledo, 13 de enero de 1938.— II Año Triunfal.

El Administrador de Rentas Públicas, Manuel Visconti y Vera.

## Gobierno Militar de Toledo

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierno Militar ingresadas en la sucursal del Banco de España de esta Plaza, con el destino que a continuación se expresa.

### PARA LA SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Del Jefe, Oficiales, Suboficiales, Clases y Guardias de la Comandancia de la Guardia Civil de esta provincia, 5.347,05 pesetas; Hijo de Mariano Toledo, por importe una factura, 70; doña Consuelo Cascales, vecina de Los Cerralbos, 2; Capitán de Infantería, don Juan Flores Cordobés (cuarta entrega), 25.

Total, 5.444,05 pesetas.

### PARA EL ACORAZADO «ESPAÑA»

Del Jefe, Oficiales, Clases y soldados del Batallón A. del Regimiento de Ceuta, 4.452,30 pesetas; por suscripción entre varios vecinos de Santa Olalla, 535; del Alcalde de Montearagón recaudado entre varios vecinos de dicho pueblo, 588,65; don Julio Jiménez, farmacéutico de Toledo, 300.

Total, 5.875,95 pesetas.

Ingresado en el Banco de España por la Suscripción Nacional procedente de las multas impuestas por la Delegación de Orden Público, en la primera decena del mes de la fecha, 330 pesetas.  
Total, 330 pesetas.

## Cartelera

Cine Imperio

HOY, a las 4, 6,30 y 10,15

### La reina del barrio

Cine Moderno

HOY, a las 4, 6,30 y 10,15

### Mundos privados

## FUTBOL

Mañana domingo, día 16, a las 3 de la tarde, se jugará en el Campo de Deportes de esta localidad, un partido de Fútbol entre los primeros equipos de la gloriosa

### 12 Bandera de La Legión y Cadetes de F. E. T. de las J. O. N. S.

Por la calidad y clase de algunos de los jugadores que componen el equipo de la 12 Bandera, el partido promete ser muy interesante.

## Respuesta a una carta inoportuna

Sr. D. Sebastián Díaz-Marta Toledo

Muy señor mío: En contestación a su carta de fecha 10 de los corrientes, que con gran sorpresa de esta Delegación he visto reproducida en el diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Toledo, «El Alcázar», he de manifestar a usted lo que sigue:

1.º Que esta Delegación está en el deber, y lo hace además con todo cariño, de dar publicidad a la conducta de las dos casas comerciales de Toledo que han entregado obsequios con destino a los niños pobres en la fiesta de Reyes, a pesar de no ser bazares ni tener juguetes a la venta.

2.º Que en lugar de avergonzarse calladamente de su conducta o buscar justificación en la ignorancia del llamamiento que se hizo por la prensa, siempre con propósito de enmienda, se ha dirigido a esta Delegación creyendo que se la puede engañar fácilmente haciéndose pasar ante ella como un gran filántropo. Se equivoca usted, señor Díaz-Marta, porque si es cierto que usted obra siempre con arreglo a su conciencia, pruebas hay de que ésta es sumamente ancha.

¿Cómo explicarse si no que los contadísimos juguetes que entregó usted el pasado año para fin análogo fueran todos inservibles y sin valor en venta?

Conste que esta pregunta se la formulo por los datos que con anterioridad a hacerse la petición de juguetes para los niños por medio de la prensa, me facilitó persona sumamente autorizada y que además me advirtió que si volvía a repetirse lo del año anterior le diera inmediatamente cuenta para proceder en consecuencia.

3.º Que, por lo visto, el sentimiento primordial suyo está más próximo del estómago que del alma, y no cabe, por tanto, en su cabeza, que un niño, en la víspera de Reyes, haga desprecio de esas «cosas sustanciosas» a que usted se refiere en su carta, si tiene a la vista un juguete.

Esperando que en lo sucesivo se dará cuenta de que los tiempos han cambiado, y que hemos pasado del concepto materialista de la vida a una época en que su médula está representada por una espiritualidad sublime, gracias a la cual vive usted sin duda y continúa en su tráfico mercantil, se despide de usted brazo en alto y mano extendida al grito de ¡FRANCO, FRANCO, FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

El Delegado Provincial de Propaganda, Eulogio Rivero

## NOTAS RELIGIOSAS

ENERO 15 Sábado Santoral San Pablo. San Mauro. Los santos profetas Habacuc y Miqueas. Santa Secundina. San Benito. San Máximo. San Máximo. San Isidoro. San Juan.

### San Pablo

Fué San Pablo el primer ermitaño, modelo de la vida solitaria. Se retiró del mundo a una cueva apartada de la comunicación con él y en ella empezó a probar las dulzuras de la soledad.

A su muerte se obraron grandes prodigios.

Encontrando Antonio en su camino la cueva pasó a ella y encontró el cuerpo de Pablo arrodillado, la cabeza erguida y levantando las manos al cielo. Al comprobar que estaba muerto lo amortajó regalándolo con lágrimas; sacólo fuera de la cueva, y estando sin saber cómo enterrarlo, vio venir dos leones, que con sus uñas hicieron la hoya y halagaron a Antonio como pidiéndole su bendición. Enterró el cuerpo y quedó con la túnica de Pablo que éste había tejido con hojas de palma.

En Roma se venera la cabeza del Santo.

## LEA SIEMPRE IMPERIO

### La voz de la trinchera

## Lo que piden los del frente

Papel de escribir, un lápiz tinta, dos pares de guantes, unas vendas y dos novelas para un grupo de camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, primera sección de ametralladoras.

Nuevamente es la camarada Laura Heredero, de «Auxilio Social», la que me envía otro paquete. Su patriotismo y generosidad es muy de admirar por la serie de cosas que manda a los de las trincheras. Su labor continuada y segura producirá en estos bravos combatientes el agradecimiento que yo en nombre de ellos le comunico. Camarada Laura: ¡En ti tiene realidad nuestra hermandad Azul! Al grupo de falangistas, mi enhorabuena. Hoy mismo se lo envío todo por correo. Que lo disfruten mucho todo.

Unas novelas para dos camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, tercera centuria.

Nuestros hermanos combatientes lo merecen todo por buenos y por valientes; así es que apresurémonos a enviarles todo lo que por medio de esta sección solicitan. Quien tenga algo de lo que piden, me lo mandará con toda urgencia. ¡El patriotismo hay que demostrarlo con hechos más que con palabras! Los falangistas: Francisco Serrano y Jesús Arellano.

Un par de guantes y cachimba para un camarada de la Sexta Bandera de Castilla.

Espera tu ayuda, ¡mujer!, este camarada. Siéntete, hermana de los combatientes, que por ti y por España luchan y vencen. Mujer española laboriosa, un poco de privación de paseos, lecturas, etc., ha de ocasionar a este muchacho de la trinchera gran bienestar. En ti y en tus condiciones confío y espero. Ven sin tardar a enviarme lo que con tanto deseo espera este hermano tuyo.

Una pluma stilográfica para un soldado de Sanidad Militar. Porque de Desinfección. Este soldado de Sanidad Militar se considerará feliz con cosa sencilla. Especialmente dirijo mi rue-

go a los industriales de esta plaza. Ellos sabrán corresponder a los que con tanto valor y abnegación nos defienden en todo momento. Espero, con vuestra ayuda, comerciantes toledanos, lo que este soldado pide. Se llama Urcisiano López.

Un par de guantes y una bufanda para dos soldados de la

### La corrida del domingo en Talavera

Mañana se celebrará en nuestra plaza el acontecimiento taurino que estaba anunciado para el día 9 último y hubo de ser suspendido.

En los corrales se encuentran ya cuatro hermosos novillos de la acreditada ganadería de Luis Rodríguez (antes Gamero Cívico).

Los afamados diestros Madrileño y Magritas en un mano a mano que promete ser muy interesante, se encargarán de despachar los cuatro novillos.

La corrida empezará a las tres de la tarde habiéndose fijado precio popular.

### Pérdida de un perro

En Talavera se ha perdido un perrito negro, pequeño, de pelo largo.

Se gratificará a quien lo entregue en Medellín, número 2, portería, Talavera de la Reina.

### sección de recuperación de Transmisiones.

Si pensáis en los frios que están haciendo, no podréis dejar de enviar las prendas de abrigo que, por patriotismo y por sentimiento cristiano, merecen nuestros hermanos combatientes.

Sus nombres: Eloy Fernández Fernández y José María Fernández Gamboa.

Una gramática y la novela titulada «La Casa de la Troya» para dos camaradas de la Segunda Bandera de Castilla, segunda centuria.

Estos valientes falangistas acuden a la retaguardia dando a conocer su deseo. Sin tardanza debe la retaguardia llevarles lo que piden. Estos camaradas desean pasar sus ratos libres dedicados a la lectura. Uno de ellos, Octavo Linares-Rivas, pide la novela titulada «La Casa de la Troya», y el otro, Tarsicio Miranda, una gramática.

ISABEL

### Administración de Rentas Públicas de la provincia de Toledo

#### ANUNCIO

Se ordena a los alcaldes de los pueblos de esta provincia y de la de Madrid agregados a la misma, inviten individualmente a todos los propietarios de automóviles cuyas patentes estén comprendidas en las clases B. y C., para que presenten en esta Administración de Rentas Públicas, durante todo el corriente mes de enero, las solicitudes de conciertos para el pago del impuesto de transportes para el año actual.

Toledo, 14 de enero de 1938.— II Año Triunfal.

El Administrador de Rentas, Manuel Visconti.

## LEED IMPERIO

ULTIMAS NOTICIAS

La crisis del gobierno Chautemps pone de relieve la dictadura política que el partido comunista ejerce en Francia

Mientras la opinión francesa espera, el franco cae estrepitosamente

Cómo surgió la caída del gobierno francés

Chautemps cae en la red comunista

Paris.—El debate financiero en la sesión nocturna terminó poco antes de las cinco de la madrugada con la dimisión del Ministerio frente popular de Chautemps-Blum.

La sesión fué suspendida poco después para permitir a los grupos comunistas y socialistas deliberar.

CONSULTAS

Se habla de Daladier como posible encargado

Paris.—Continuando las consultas en el Elíseo, el presidente de la República, después de haber recibido a León Blum, tuvo una entrevista con Daladier, ministro de la Defensa Nacional del Gobierno.

Nerviosidad en la Bolsa francesa

Paris.—A consecuencia de la crisis del Gobierno Chautemps, ha habido gran expectación y la Bolsa celebró su reunión habitual dentro de una marcada nerviosidad.

Daladier se niega a formar gobierno y le sustituye Sarraut

Paris.—Parece que a consecuencia de la negativa de Daladier a formar Gobierno, el presidente de la República, que conferenció últimamente con Sarraut, tiene la intención de confiar a este último el encargo de intentar la formación de un nuevo Gabinete.

¡Labrador!, mañana sentirás no haber sembrado más.

El Comité de No Intervención sigue introduciendo modificaciones

Londres. El comunicado oficial de la sesión celebrada por el Comité de la No Intervención, dice que la comisión presidencial aprobó el proyecto de solución referente a la retirada de voluntarios, pero a condición de que sean introducidas algunas modificaciones y que los gobiernos las expresen de nuevo en la próxima sesión que se celebrará el día 18 a las 10,30 de la mañana.

La política frente-populista francesa y la economía del vecino país riñen un duelo definitivo en la crisis del gobierno galo

Paris.—El prefecto de policía ha prohibido la reunión organizada para esta noche por los partidos de derecha y otras personalidades como Doriot, que hubiesen temido tomar parte.

El periódico «La Humanité», publica un manifiesto del partido comunista, en el que se acusa violentamente a Chautemps de haberse mostrado hostil a los intereses de los obreros y en el que se invita al pueblo parisiense a manifestar su firme voluntad de que el nuevo Gabinete esté compuesto por representantes del frente popular.

Consecuencias de la crisis francesa Se aplaza la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones

Ginebra. La sesión del Consejo de Naciones que debía tener lugar el lunes 17, ha sido aplazada para el miércoles 26 de enero a causa de la crisis francesa: El Secretario General de la Sociedad de Naciones, Abenol, dió comunicación a los miembros del Consejo por un curioso telegrama en el cual después de haber dicho que la crisis del gobierno francés sería la causa del aplazamiento de la reunión del Consejo, se rehusaba vivamente de hacer esta petición provocada por las circunstancias imprevistas.

Mister Eden regresa precipitadamente a Londres

Londres influirá en la solución de la crisis

Londres.—La decisión de mister Eden de regresar a Londres para

conversar con Chamberlain antes de ir a Ginebra, es atribuida a la caída del Gabinete francés y a la natural incertidumbre de que el nuevo Ministerio puede estar constituido a tiempo para que un cambio de ideas que Eden se proponía tener en Ginebra con el ministro del Extranjero francés, Delbos, pueda tener lugar.

Los cuenta-correntistas roban coles

Copiamos del órgano bolchevique «Las Noticias» del 15 de los corrientes: «Abundando en nuestros razonamientos del pasado domingo, registramos un hecho que viene a rubricar nuestro toque de atención al campo!...

El ex ministro La Cierva ha muerto?

Madrid.—«El Socialista» anuncia la muerte del ex ministro don Juan de La Cierva y Peñafiel.

Ahora comienza la Historia

Así lo sostiene Ossorio y Tafall a su regreso de la URSS, expresando su acuerdo con Molotov. Leemos en el diario bolchevique «Las Noticias», del 18 de los corrientes: «Dedicamos que la URSS es un nuevo mundo distinto en esencia a los países que conocemos.

No quieren servir bajo la bandera roja

El falso «ABC» de Madrid, publica el siguiente telegrama: «Valencia. Desde hace varios días los servicios de Policía del Ejército vienen realizando investigaciones a la salida de los espectáculos públicos y en otros sitios donde hay afluencia de personas, a fin de proceder a la detención de quienes estando comprendidos en la movilización de las quintas, no prestan servicio militar.

Cleptomano en abundancia

De «El Diluvio»: «Es enorme la cantidad de cartetas que se quitan. Por la fantástica estadística que se puede presentar de carteras robadas, se desprende que ha venido una avalancha de «faciosos»—no otra cosa se les puede llamar a los que se apropian de lo ajeno—lo que nos obliga a ponerlos en guardia porque a este paso nos van a quitar la camisa que llevamos puesta.

¡Labrador! Los que sufren todavía bajo la garra marxista tienen hambre. Siembra «PAN» para ellos, mientras otros luchan para poderse llevar.

De la ZONA ROJA

En todo caso, Eden volverá a marchar desde Londres, según los periódicos, para Ginebra, el domingo por la noche. Según otros rumores, no hay que excluir la posibilidad de que después de su conversación con Chamberlain, Eden decidiera permanecer en Londres y confiar al subsecretario la misión de representarlo cerca del Consejo de la Sociedad de Naciones.—Stéfani.

Una contienda original Diez oficiales ingleses persiguen, con un aeroplano italiano, al exprés de Oriente

Milán.—Poco después de mediodía había llegado a esta ciudad en el «Oriente Expres», procedente de París con dirección a Venecia y al Oriente, diez oficiales ingleses que habían bajado del tren para escribir y mandar algunas tarjetas postales. Sin darse cuenta, el tren partía después de una breve parada.

Indignación en Ginebra por el despreciativo gesto francés

Ginebra.—En numerosos círculos ginebrinos se observa cierta indignación contra el Gobierno francés que, al pedir el aplazamiento del Consejo, no se ha preocupado más que de asegurarse la atención de Inglaterra y ha despreciado a las otras naciones.

¡Labrador! De tu esfuerzo de hoy depende nuestro bienestar de mañana. No lo regatees; siembra... que el Caudillo cuida de que tus fatigas sean estimadas en su verdadero valor.

Una hora después el aeroplano aterrizaba en el Lido de Venecia. Con la rápida embarcación que esperaba en la orilla, los ingleses atravesaron la Laguna, la cuenca de San Marcos el Gran Canal (en que el remolcador marino terminaba su victoriosa persecución) y entraban jubilosos y satisfechos en la estación de Santa Lucia.

El ex ministro La Cierva ha muerto?

Madrid.—«El Socialista» anuncia la muerte del ex ministro don Juan de La Cierva y Peñafiel.

Los cuenta-correntistas roban coles

Copiamos del órgano bolchevique «Las Noticias» del 15 de los corrientes: «Abundando en nuestros razonamientos del pasado domingo, registramos un hecho que viene a rubricar nuestro toque de atención al campo!...

Ahora comienza la Historia

Así lo sostiene Ossorio y Tafall a su regreso de la URSS, expresando su acuerdo con Molotov. Leemos en el diario bolchevique «Las Noticias», del 18 de los corrientes: «Dedicamos que la URSS es un nuevo mundo distinto en esencia a los países que conocemos.

No quieren servir bajo la bandera roja

El falso «ABC» de Madrid, publica el siguiente telegrama: «Valencia. Desde hace varios días los servicios de Policía del Ejército vienen realizando investigaciones a la salida de los espectáculos públicos y en otros sitios donde hay afluencia de personas, a fin de proceder a la detención de quienes estando comprendidos en la movilización de las quintas, no prestan servicio militar.

El buque que debía trasladarlos al lugar de su destino en Oriente, ya que los diez viajeros eran oficiales que debían presentarse con urgencia en sus guariciones. Fué observada su confusión por los intérpretes adscritos a las agencias de viaje, que interrumpieron la animada discusión para ofrecer sus servicios a los diez nerviosos y excitados viajeros.

Indignación en Ginebra por el despreciativo gesto francés

Ginebra.—En numerosos círculos ginebrinos se observa cierta indignación contra el Gobierno francés que, al pedir el aplazamiento del Consejo, no se ha preocupado más que de asegurarse la atención de Inglaterra y ha despreciado a las otras naciones.

¡Labrador! De tu esfuerzo de hoy depende nuestro bienestar de mañana. No lo regatees; siembra... que el Caudillo cuida de que tus fatigas sean estimadas en su verdadero valor.

Una hora después el aeroplano aterrizaba en el Lido de Venecia. Con la rápida embarcación que esperaba en la orilla, los ingleses atravesaron la Laguna, la cuenca de San Marcos el Gran Canal (en que el remolcador marino terminaba su victoriosa persecución) y entraban jubilosos y satisfechos en la estación de Santa Lucia.

El ex ministro La Cierva ha muerto?

Madrid.—«El Socialista» anuncia la muerte del ex ministro don Juan de La Cierva y Peñafiel.

Los cuenta-correntistas roban coles

Copiamos del órgano bolchevique «Las Noticias» del 15 de los corrientes: «Abundando en nuestros razonamientos del pasado domingo, registramos un hecho que viene a rubricar nuestro toque de atención al campo!...

Ahora comienza la Historia

Así lo sostiene Ossorio y Tafall a su regreso de la URSS, expresando su acuerdo con Molotov. Leemos en el diario bolchevique «Las Noticias», del 18 de los corrientes: «Dedicamos que la URSS es un nuevo mundo distinto en esencia a los países que conocemos.

No quieren servir bajo la bandera roja

El falso «ABC» de Madrid, publica el siguiente telegrama: «Valencia. Desde hace varios días los servicios de Policía del Ejército vienen realizando investigaciones a la salida de los espectáculos públicos y en otros sitios donde hay afluencia de personas, a fin de proceder a la detención de quienes estando comprendidos en la movilización de las quintas, no prestan servicio militar.

Casa Delfín VISITENLA Comestibles de todas clases Cardenal Tavera, 12 (frente al Hospital de Afuera) TOLEDO